

L-2

DIRECCION FEDERAL DE SEGURIDAD.

MEMORANDUM

183

México, D.F., Julio 25 de 1961.

SAN LUIS POTOSI, S.L.P.- Hoy a las 14.00 horas, llegaron a esta población los elementos del 24/o. Batallón de Infantería, - siendo recibidos con rechiflas por las personas que se encontraban en la Plaza de Armas, las cuales en su mayoría eran simpatizadores del Dr. SALVADOR NAVA MARTINEZ, las que poco después se dirigieron a las calles de Venustiano Carranza, frente al Cine Avenida, porque tenían la creencia de que a ese lugar se iba a presentar el mencionado profesionista para dirigirles la palabra.

A las 16.45 horas, las Fuerzas Federales lograron desalojar a las personas reunidas en las calles que se mencionan.

A las 17.15 horas, los Coordinadores del Dr. NAVA MARTINEZ exhortaron a sus partidarios a reunirse en el Estadio "Plan de San Luis" lo que éstos hicieron de inmediato en completo orden y vigilados por los soldados.

Asimismo, comisiones de navistas se dedicaron a entrevistar a los Directivos obreros de las fábricas "Los Morales", "Los Arcos", "Atlas", "San Felipe", "España Industrial", "Ambos Mundos" y "Operadora Textil", así como a un grupo de ferrocarrileros, para indicarles que exhortaran a los trabajadores a reunirse en el Estadio citado.

A las 18.20 horas, CONCEPCION CALVILLO DE NAVA se presentó al estadio y fue recibida con nutridos aplausos. Diez minutos después llegó su esposo, el Dr. NAVA MARTINEZ siendo aclamado por la concurrencia, la cual lanzaba gritos de "Viva el Futuro Gobernador de San Luis Potosí" y con los dedos simbolizaban la "V" de la "Victoria"

De inmediato al Dr. NAVA MARTINEZ subió a un cuarto aislado, ubicado en la entrada del Estadio, donde previamente se había instalado un equipo de sonido, y en uso de la palabra dijo:

"Vengo ante ustedes para que normen su conducta, escriban su futuro y no manchen su pasado. Antes de venir aquí con ustedes, fui a la Zona Militar a decir que tenía que presentarme a encauzar la lucha y aquí me tienen; lo hago con el fin de orientarlos y decirles lo que ha pasado en estas últimas horas y que nos ha tenido preocupados. Hemos recibido una gran afrenta al haberse introducido a la Casa Roja, la casa de ustedes, elementos del Ejército, violando todo derecho y la detención momentánea del Presidente Municipal; pero los potosinos ya sabemos de estas arbitrariedades y solo nos sentimos orgullosos, porque somos los primeros que pondremos la primera bandera de libertad en la lucha cívica en este país; ya no nos espantan las amenazas, pues hace tres años vivimos los mismos momentos y las mismas bocas de los fusiles apunta

7-18-61
86

les apuntaron al corazón de México, porque México es San Luis Potosí".

"El concepto dinamitero que nos atribuyen no va de acuerdo con nuestros principios, ya que nosotros no luchamos con armas, sino lucharemos cívicamente y no necesitamos dinamita para que nos asista la razón, por mi parte les aseguro que las licencias, el temor o el dinero, no me sacarán de mi postura y veo que ustedes me tienen todavía la suficiente confianza, por eso están aquí; sólo tenemos pena de que nuestros amigos de lucha se encuentren detenidos y estamos haciendo lo posible para que se encaucen por los caminos legales, pero si no se logra, el pueblo responderá por los detenidos".

"Nunca se puede uno arrastrar como reptil con los ojos fijos en un amo; no sé cuándo volvamos a nuestras casas en forma pacífica y satisfecha, ya que es una lucha para alcanzar la dignidad y en cada rostro de las mujeres, de los hombres o de las criaturas que se encuentran presentes, se ve el vivo deseo del triunfo; pero yo les aseguro que si no se consigue éste el día de mañana, se conseguirá pasado mañana o cualquier otro día; pero se continuará. Tracen una línea recta en su conducta de ciudadanos para estar en ella y verán que a un lado de la raya están los que no tienen dignidad, los cuales serán señalados como traidores: éstos más tarde serán señalados con índice de fuego".

"No estamos dispuestos a exponer los pechos a las bayonetas, pero de eso a dejar la lucha hay un espacio muy grande, como del cielo a la tierra y jamás la dejaremos, porque es la dignidad. A nuestras gentes que están en las mazmorras, tendremos que luchar para sacarlas de ellas, y si no lo logramos por vías legales, ya los llamare yo nuevamente y ustedes serán los que tendrán que responder; aunque a mí no me llevaron no sé por qué con nuestros amigos, les habla en persona, pero si llega la ocasión de que se encierren, mi espíritu estará con ustedes. Tengan presente que hay grupos interesados en que haya una matanza entre nosotros, y éstos elementos están fuera de toda ideología pacífica, puesto que si su madre estuviera del lado contrario, contra su madre obrarían. Suplico a los jóvenes presentes que no se les olvide este movimiento y a los que ya están avanzados en la vida, por ningún motivo deben abandonarlo, ya que lo que hay que dar, que sea de provecho para las generaciones venideras. Este fue un día de lucha en el cual hemos demostrado la unidad. Ya se les indicará en que forma se va a continuar la lucha".

Al terminar su discurso el Dr. NAVA MARTINEZ, se habían reunido en el Estadio, alrededor de 22,000 (VEINTIDOS MIL) personas. El acto finalizó a las 19.55 horas.

Respetuosamente.

EL CORONEL D.E.M.

DIRECTOR FEDERAL DE SEGURIDAD.
MANUEL RANGEL ESCAMILIA.